

Dossier de presse

Paris, le 19 février 2025

Le Concours Coup de Pouce de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires récompense 3 startups incubées à SKEMA Business School orientées IA, solidarité et inclusion



De gauche à droite : Pierre Getti de PASS-MEMO, Mathieu Merian de SOMANIT, Pierre Canivet de PASS-MEMO et Sami Zegloul de HELP SHARE

Organisé par la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires en partenariat avec SKEMA Business School, le Concours « Coup de Pouce » qui s'est tenu sur le Campus Grand Paris de SKEMA en février. Il a récompensé 3 jeunes startups made in SKEMA Entrepreneurs, l'incubateur de l'école, avec une dotation totale de 20 000 €. Les lauréats de cette édition ont brillé par leurs idées innovantes pour une société plus solidaire et inclusive :

- **1er prix - dotation de 10 000€ : Une IA plus humaine**

Pierre Getti et Pierre Canivet de PASS-MEMO, un livre de mémoire unique pour chaque senior, intégrant son histoire de vie, ses routines et son bien-être afin d'améliorer sa prise en charge

- **2e prix - dotation de 6 000€ : Une IA plus inclusive**

Mathieu Merian de SOMANITY, un exosquelette pour prévenir les troubles musculo-squelettiques des employés industriels et aider les personnes en situation de handicap à retrouver leur autonomie

- **3e prix - dotation de 4 000€ : L'innovation au service de la solidarité et de l'inclusion**

Sami Zegloul d'HELP SHARE, la solution qui rend facilement accessible la solidarité à ceux qui veulent aider et ceux qui en ont besoin

Les lauréats « Coup de Pouce » avec SKEMA Business School

1er prix - dotation de 10 000€

Une IA plus humaine

Pierre Getti et Pierre Canivet de PASS-MEMO, un livre de mémoire unique pour chaque senior, intégrant son histoire de vie, ses routines et son bien-être afin d'améliorer sa prise en charge

Les deux Pierre se rencontrent lors de leur première journée de classe et se rendent compte rapidement de leurs nombreux centres d'intérêt en commun et de leur ambition commune : transformer la prise en charge des seniors. Très proche de sa grand-mère, Pierre Getti a lancé très jeune, une colocation seniors, qui a accueilli 7 résidents, dont des personnes âgées ou atteintes de maladies neuro-évolutives. De son côté, Pierre Canivet a fondé une association pour aider les aînés à recycler leurs déchets tout en luttant contre leur solitude.

Ensuite, c'est ensemble qu'ils ont l'idée de créer PASS-MEMO, un jumeau de mémoire des seniors, enrichi par une IA générative et prédictive, qui permet de renforcer le lien familial, de simplifier les interactions, et d'améliorer leur bien-être et leur autonomie en anticipant leurs besoins et leurs envies.

Premiers gagnants du Concours « Coup de Pouce », Pierre Getti et Pierre Canivet comptent utiliser la dotation de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires pour lancer la commercialisation de leur solution : finalisation de l'aspect juridique des contrats avec les établissements, responsabilité des données...



2ème prix - dotation de 6 000€

Une IA plus inclusive

Mathieu Merian de SOMANITY, un exosquelette pour prévenir les troubles musculo-squelettiques des employés industriels et aider les personnes en situation de handicap à retrouver leur autonomie

Les exosquelettes médicaux étant extrêmement onéreux, Mathieu Merian se lance un jour le défi d'en construire un prototype pour un de ses amis atteint de sclérose en plaque. Avec la conviction que la technologie peut améliorer la qualité de vie, il utilise l'IA et l'imprimante 3D pour aller au bout de son idée.

Les produits qu'il développe visent un double positionnement :

- Prévenir les troubles musculo-squelettiques des employés industriels, qui sont généralement confrontés à des tâches répétitives et/ou des charges lourdes

- Permettre aux personnes atteintes de handicap moteur de marcher, courir, ou même prendre les escaliers...

L'IA occupe une place importante dans son projet car cela lui permet de mieux accompagner le patient sur ses besoins propres (IA empathique), de mieux détecter les angles et les obstacles de la vie quotidienne comme les trottoirs, les meubles, etc. (IA environnementale) et à mieux adapter le comportement de la machine au handicap (IA d'adaptation).

Second lauréat du Concours « Coup de Pouce », la dotation de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires lui servira à améliorer les prototypes médicaux, notamment par une meilleure performance des moteurs.



3ème prix - dotation de 4 000€

L'innovation au service de la solidarité et de l'inclusion

Sami Zeghloul d'HELP SHARE, la solution qui rend facilement accessible la solidarité à ceux qui veulent aider et ceux qui en ont besoin

Issus de l'immigration, ses parents lui ont très tôt transmis des valeurs fortes de solidarité et d'entraide, renforcées ensuite par ses engagements personnels. Vers l'âge de 16 ans, il initie des maraudes auprès des personnes en situation de précarité, ce qui lui fait se rendre compte de manière concrète, des inégalités liées à l'action sociale et au manque de coordination des acteurs locaux.

Avec son expérience sur le terrain, il lance alors HELP SHARE, une plateforme numérique et ses bornes physiques visant à simplifier l'accès aux aides sociales et à renforcer l'engagement local :

- Une meilleure information et un accès simplifié aux services sociaux pour les habitants en situation de précarité
- Un plus grand engagement des citoyens en leur indiquant comment agir facilement autour d'eux
- Une coordination des acteurs locaux pour répondre plus facilement aux besoins de la population et renforcer leur impact social
- Une communauté locale plus résiliente et solidaire

Troisième lauréat, Sami Zeghloul utilisera la dotation du Concours « Coup de Pouce » de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires pour financer des études juridiques nécessaires au bon fonctionnement de HELP SHARE et permettre le déploiement prochain de la solution.



Un concours pour donner un « coup de pouce » aux entrepreneurs

Chaque année, la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires se déplace dans les villes françaises (Lyon, Bordeaux, Limoges, Paris...) pour organiser près d'une dizaine de finales du concours « Coup de Pouce » et récompense en tout, une trentaine de startup sur tout le territoire. Avec à la clef : 200.000 € de dotation en tout, pour aider les jeunes porteurs de projets à concrétiser leurs idées et à accélérer le développement de leur start up.

À travers un concours de business plan organisé en partenariat avec les grandes écoles, les universités, les IUT, les écoles de commerce, les incubateurs de talents qui eux, le Concours « Coup de Pouce » accompagne les jeunes créateurs d'entreprises dans leurs projets.

Le jury de cette édition était composé de :

- Pascal MAIRE, administrateur de la Fondation et créateur/dirigeant du cabinet d'architecture BULLE D'AIR
- Florence BEDU, chef d'entreprise (INTERMARCHE – 92) Groupement Mousquetaires
- Nathalie MOOCK, directrice générale Fondation Le Roch-Les Mousquetaires
- Patrick PUISSANT, chargé des relations entreprises à la ville de Suresnes
- Salvatore BRUNO : Mentor & Coach Stratégie et Leadership pour les directions
- Christophe GERMAIN : Vice-Dean chargé des Schools, SKEMA Business School
- Rebecca ALLAIGRE : Directrice Philanthropie, SKEMA Business School

À propos de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires

Reconnue d'utilité publique, la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires mène des initiatives concrètes qui encouragent l'esprit d'entreprendre, le sens de l'engagement et l'ambition de la performance pour tous. Convaincue que l'humanisme, la proximité et la performance constituent les piliers d'un engagement sociétal porteur d'avenir, la Fondation soutient les créateurs d'entreprises en apportant du souffle aux initiatives les plus prometteuses :

- **Coup de Pouce**, concours de business plan pour start-up en phase de lancement
- **Prix Audace**, défi pour auto-entrepreneurs audacieux
- **Club des Entrepreneurs**, dispositif complet de formation et de coaching individualisé aux entrepreneurs qui veulent développer et accélérer leur activité naissante

Chaque année, la Fondation challenge une centaine d'entrepreneurs et engage une dotation globale de 500 000 euros pour les encourager et leur donner une chance supplémentaire de réussir.

La fondation œuvre également dans la recherche et la santé, mais aussi dans le civisme.

www.fondationleroch-lesmousquetaires.org

À propos de SKEMA Business School

Avec 11 000 étudiants de plus de 130 nationalités, 190 professeurs et 60 000 diplômés dans 145 pays, SKEMA Business School est une institution mondiale d'enseignement et de recherche dédiée à la formation de talents engagés pour transformer durablement le monde. La fusion des sciences sociales et des sciences des données est au cœur de son modèle, et l'exposition mondiale est son mode de fonctionnement.

Multi-accréditée (AACSB, EQUIS, EFMD Accredited EMBA), SKEMA est mondialement reconnue pour sa recherche, ses plus de 70 programmes de haut niveau et sa structure internationale multisite dans six pays : Afrique du Sud, Brésil, Canada, Chine, Émirats arabes unis, États-Unis et France. www.skema-bs.fr

CONTACTS PRESSE

Pour la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires

SOURCE RP

Michelle Kamar

06 09 24 42 42

michelle@source-rp.com

Pour SKEMA Business School

Christine Cassabois

06 27 49 36 59

christine.cassabois@skema.edu